

UCR Liberia participó en las celebraciones de los 194 años de la Anexión de Nicoya

Cientos de funcionarios, estudiantes y artistas participaron en la actividad

25 JUL 2018

Sociedad



Las niñas y niños del Centro Infantil celebraron la Anexión con un acto cívico, el 24 de julio, y con un desfile (foto: Angélica Castro).

Con una delegación de cientos de personas, con banderas y al ritmo de "parranderas", la <u>Sede de Guanacaste</u> participó por primera vez en su historia en los desfiles de la Anexión de Nicoya, celebrados en Liberia. La actividad arrancó a las 8:00 a.m. en la calle principal

del cantón y se extendió por tres horas, hasta llegar al parque Héctor Zúñiga Rovira, conocido como "El Pulmón".

El desfile contó con la presencia de **personas funcionarias**, **docentes**, **investigadoras**, **estudiantes del Colegio Técnico Profesional de Liberia y artistas**. Juntas se encargaron de repartir cajetas, abanicos y de brindar un espectáculo cultural basado en las tradiciones guanacastecas. Los oficiales de seguridad de la Universidad cerraron el desfile montados a caballo.

Además, colaboraron tres proyectos de Acción Social. Los niños, niñas y docentes del **Centro Infantil de la Sede de Guanacaste** (<u>ED-1522</u>), las personas participantes del programa de **Actividad Física para la Comunidad de adulto mayor de Liberia** (<u>EC-355</u>) y el estudiantado de la **Etapa Básica de Música de Santa Cruz** (<u>ED-585</u>).

Doña Helga Faerron Aburto desfiló subida en una carreta con bueyes, como parte del grupo de personas adultas mayores. Ella es oriunda de Liberia y ha desfilado antes, expresó sentir mucho orgullo por representar la identidad guanacasteca y sobre todo a la Universidad. "¡Viva nuestra identidad guanacasteca, pues Costa Rica se engalana celebrando la anexión!", gritó muy emocionada.

Karol Navarro fue la coordinadora del proceso que permitió la numerosa asistencia en el desfile, el cual estuvo a cargo del Consejo de Sedes. Navarro explicó que este esfuerzo coincide con el nombramiento de la Sede de Guanacaste como hija predilecta para la celebración de los 200 años de Liberia, es una señal de agradecimiento.

"Ha sido una experiencia muy bonita, desde el día en que empezamos a prepararnos hasta hoy. Me siento orgullosa de poder mostrarle a la comunidad de Guanacaste qué es lo que ellos dan y en qué lo convertimos nosotros como institución. Tenemos como universidad algo que darle a Guanacaste y a Liberia".

La presentación de la UCR se basó en el trabajo de la investigadora universitaria M. Sc. Neldys Ramírez Vásquez, quien recopiló historias y leyendas tradicionales guanacastecas en el distrito de Cañas Dulces de Liberia. Se escogieron dos historias, "El pacto con el diablo" y "La Mona en el tejado", que fueron dramatizadas por estudiantes del Colegio Técnico.

Edgar Solano Muñoz, director de la Sede de Guanacaste, expresó su satisfacción por el hecho de que la estampa guanacasteca representada provino del trabajo de la Universidad.

"Estamos realmente contentos y muy orgullosos de mostrar lo que la Universidad hace en un entorno como Guanacaste, que está lleno de cultura y tradición. Es demasiado importante para la UCR integrarse al resto de la sociedad, es fundamental que la gente sepa qué hacemos, por qué lo hacemos y que somos parte de la comunidad", concluyó Solano.

Las celebraciones del 194 aniversario de la Anexión del Partido de Nicoya a Costa Rica se extendieron por todo el país, con celebraciones importantes en Guanacaste. Tradicionalmente, Nicoya, Santa Cruz y Liberia desarrollan los desfiles más concurridos, con miles de asistentes.

Angélica Castro Camacho Unidad de Comunicación, Vicerrectoría de Acción Social maria.castrocamacho@ucr.ac.cr

Etiquetas: sede de guanacaste, liberia, anexion de nicoya, centro infantil sede guanacaste, etapa basica de musica de guanacaste, ed-1522, ec-33, ed-585, ec-33, ec-355.